

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

DIARIO POLÍTICO, Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELÉFONO NUMERO 181)

En Alicante, 1'50 pesetas al mes. —
En los demás puntos, 5 id. trimestre. —
Fuera de España, 10 id. id. — Pago
anticipado. — Número suelto, 5 cénti-
mos. — Atrasado, 10 id.

En la redacción y Admón., Terri-
jos, 57, bajos. — No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen. —
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

COMPANÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

entre

ALICANTE y costas de FRANCIA y ARGELIA

por los magníficos vapores de gran marcha
y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS

Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Línea de Marsella. — Servicio semanal.
— Uno de los tres citados buques saldrá de
este puerto DIRECTO para Marsella, todos
los martes a las cuatro de la tarde.

Línea de Argel. — Servicio decenal. — Sa-
lidas para el puerto de Argel los días 5, 15
y 25 de cada mes, a mediodía, haciendo su
regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Línea de Orán. — Servicio semanal para
dicho puerto, todos los martes a las cuatro
de la tarde, con escala en Cartagena, ha-
ciendo su regreso los sábados.

Se admite carga para todas las líneas a
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que ha acreditado desde antiguo. Para más
informes, dirigirse a su consignatario en es-
ta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-
bel II, núm. 11. — Alicante.

La autonomía regional

Queremos prescindir de las exageraciones
de los catalanistas, de sus diatribas contra
España, de su odio contra los castellanos y
de sus ridículos anhelos de que sea Cataluña
nación independiente.

Y no es porque desconozcamos la impor-
tancia de tales aspiraciones como síntoma
de disgregación en los lazos morales de la
Patria, sino porque hay otras tendencias que
merecen mayor atención por la influencia
de los elementos que la obtienen.

Nos referimos a la autonomía regiona-
lista.

Solicítala, ó más bien, quiere imponerla,
Cataluña; y tan amplia, que apenas aquella
región quede unida con el Estado más que
por un concierto económico.

Y esta tendencia queda latente en el Go-
bierno, después de la salida de Polavieja, por
el ministro de Gracia y Justicia, más genui-
no representante que aquel de las aspiracio-
nes de Cataluña.

El Sr. Durán y Bas, al ofrecer en su pre-
supuesto una suma de economías mayor de
la que solicitaba, ha demostrado su empeño
de seguir formando parte del Gabinete. ¿Qué
objeto puede perseguir? ¿Una satisfacción
personal? No es creíble en su posición y en
su carácter. Tiene que buscar, pues, ó el
cumplimiento de compromisos contraídos, ó
el propósito de contribuir al triunfo de sus
ideales regionalistas.

El Sr. Silvela, que, aprovechando la cri-
sis, pudo dar salida al Sr. Durán y Bas, y no
lo ha hecho, ha venido a probar que teme a
la actitud de Cataluña, y que está dispues-
to a buscar transacciones con sus tendencias.

Pero es el caso que, como las corrientes
van por ese camino, Valencia, con perfectí-
simo derecho, ha anunciado ya su propósito
de reclamar en su tiempo las mismas conce-
siones que puedan otorgarse a la región
catalana. Y sin contar con las provincias
Vascongadas y Navarra, la misma petición
pueden formular, y formularán seguramen-
te, otras regiones.

Es dato que no puede pasar inadvertido
el que periódico tan importante como
El Diario de Barcelona sea el campeón de la
idea autonomista, y escritor de tanta auto-
ridad como Mañé y Flaquer sea, con su fir-
ma, el mantenedor de esta tendencia. Aquí
y éste son de abolengo conservador.

Es decir, que los conservadores más im-
portantes de Cataluña, representados en el
Gobierno por un ministro, son los que la-
boran por la idea regionalista.

Pero aún hay más, y más significativo,
porque patentiza, como antes decimos, el
propósito del Gobierno de entrar en transac-
ciones con los que al regionalismo aspiran.
En esa influencia está inspirada la reforma
de la ley provincial que tiene preparada el
Sr. Dato.

La supresión de provincias, la división de
España en regiones y la nueva organización
de las Diputaciones provinciales, todo ello
está inspirado en la idea de la autonomía
regional.

Esta idea va haciendo, pues, un camino, y
es digna de estudio y de ser discutida, por
las ventajas ó inconvenientes del sis-
tema.

Sólo queremos dejar consignado que son
los conservadores los que se pasan con ar-
mas y bagajes al campo de Pi y Margall.

DESDE MADRID

OBCECACION

Si bien se mira no hay manera de com-
prender cómo en España existen aún repu-
blicanos. Es una ceguedad sin ejemplo; es
una ingratitud sin nombre. Semejante ab-
surdó sólo se concibe como efecto de esa
rutina mental de que suele hablarnos a
diario cierto diario monárquico de mucho
fuste.

Enumerar las ventajas, prosperidades,
glorias y venturas que debemos a la monar-
quía, sería el cuento de nunca acabar. Pres-
cindiendo de las infinitas que la historia en
sus anales recuerda, el presente próspero
nos ofrece un manifiesto de ellas que no hay
más que ver. Vayan como muestra unas po-
cas.

En primer lugar la monarquía es la paz.
Fue esta una frase feliz que nuestros restau-
radores plagaron al ínclito Napoleón el
chico. Y así como el segundo imperio, que
era la paz, guerrearó en Sebastopol, en Italia,
en Méjico, en Cochinchina, hasta hundirse
pacíficamente en Sedán, así esta archipací-
fica regencia no ha sostenido hasta la fecha
más de cuatro guerras: la guerra de Melilla,
la guerra de Cuba, la guerra de Filipinas y
la guerra con los Estados Unidos. Queda,
pues, demostrado con la evidencia de los he-
chos que la monarquía y la paz son en esen-
cia una misma cosa.

Que la monarquía, además de ser la paz
en el exterior, es en el interior el orden, no
hay que discutirlo. Salvo que los motines
menudean, y que los carlistas acechan, y
que el estado de guerra es ya nuestro esta-
do normal, y que bizkaitarras y catalanistas,
pletóricos de prosperidad, ansían romper
los vínculos nacionales, y que cada re-
gión tira para sí de la manta, y que cada
clase arrima el asaca a su sardina, en todo

lo demás el orden es perfecto y la tranqui-
lidad admirable. Una vez que se hayan sofo-
cado los motines y domeñado a los facciosos,
y frustrado los anhelos del separatismo, y
metido en carril a los intereses rebeldes,
la paz reinará en Varsovia, y España
será una verdadera balsa de aceite... mine-
ral.

A la sombra del orden y de la paz crece la
prosperidad material que es un contento. El
gran Villaverde ha descubierto que los es-
pañoles somos ricos, por más que lo disimu-
lemos. Así no se hace escrúpulo de añadir
un par de cientos de millones a aquellos im-
puestos que no podíamos pagar humana-
mente el año pasado. No se pescan truchas a
bragas enjutas; quien quiera monarquía y
reacción y vaticianismo tiene que pagarlo.
A bien que el estado próspero de la agricul-
tura, la industria, el comercio y demás fuen-
tes de riqueza nos permiten esos desahogos.
Pujante el crédito, desarrollado el espíritu
de iniciativa, cubierto el suelo de una red de
caminos y de otra no menos intrincada de
canales, fecundada la tierra por los abonos y
más aún por el sudor de una población la-
boriosa, enturbiado nuestro hermoso suelo
por el humo de las fábricas, surcados los
mares por nuestras naves y henchidos los
mercados del mundo con nuestros produn-
tos, natural es que el Estado exija al país
contribuyente un aumento de tributación
con que pagar las glorias de la monar-
quía.

«El laurel es bello, pero estéril», dijo ya
César Augusto. Y caro, muy caro, pudo ha-
ber añadido también. Así no es maravilla
que al contribuyente español le cuesten un
sentido las glorias que la monarquía ha su-
perfluo a lo útil.

El salvaje, al decir de los antropólogos, se
viste por ostentación y lujo, no por necesi-
dad. El hombre civilizado no le va en eso en
zaga al salvaje. ¿Qué español habrá que no
sacrifique con gusto la mejor parte de su ha-
cienda sabiendo que con ello paga los triun-
fos alcanzados, los laureles recogidos, las
conquistas realizadas, el renombre ganado
ante los contemporáneos y la gloria inmar-
cescible que nos reserva la posteridad?

No solo de pan vive el hombre, y la mo-
narquía no se descuida en darnos, juntamen-
te con el del cuerpo, el pan del espíritu. A
este efecto las órdenes monásticas, en gran
tropel; han invadido la Península; jesuitas,
franciscanos, dominicos, agustinos, redento-
ristas, ignorantinos... No es su saber la en-
gañosa ciencia de los hombres que solo sirve
a lo sumo para pasarlo bien en este mundo;
sino la ciencia de Dios y de las cosas eternas
con la que se salvan las almas. Sus enseñan-
zas no servirán para importar en España los
estragos de esa barbarie moderna que lla-
man civilización, pero sí para restaurar la
gloriosa tradición teológica de la patria del
gran Osio de Córdoba, de Isidoro hispalen-
se, de Santo Domingo, glorioso fundador de
la Inquisición; de San Ignacio; el creador
bienaventurado de la Compañía de Jesús;
del gran Soto y del eximio Suárez. Este re-
nacimiento teológico con todas sus conse-
cuencias, hará a la vez nuestra ventura y
nuestra gloria.

Lograr la compatibilidad de la salvación
indefectible de las almas con el ejercicio lí-
berrimo de los derechos políticos traídos al
mundo por la revolución descreída, es em-
presa árdua que solo a nuestra monarquía
restaurada le ha sido dado acometer y cen-
sumar. En su seno la tradición y el progre-
so, la reacción y la revolución se dan un
ósculo de paz. El ciudadano español ejercita
libremente el sufragio con tal de que vote al
candidato del gobierno; goza por entero de
la libertad de conciencia, a condición de que
no manifieste exteriormente sus opiniones
religiosas; escribe en la prensa con libertad
completa, bien que sometido, naturalmente,
a la férula del fiscal y al fallo de los tribuna-
les civiles ó militares. En esto consiste la li-
bertad bien entendida, y no hay país en el
mundo en que esa libertad se entienda mejor
que en España.

De todos estos parciales beneficios resulta

como consecuencia el inmenso prestigio de
que gozamos en el extranjero. El español,
al traspasar la frontera puede alzar su fren-
te con orgullo, seguro de obtener para su
patria el homenaje de la opinión civilizada.
El *civis hispanus sum* ha sucedido en nues-
tros días al *civis romanus* de los siglos de
gloria del pueblo rey. ¡Con qué legítima
arrogancia no podrá todo español aseverar
en tierra extraña que él es compatriota de
Silvela, súbdito de Villaverde, conciudada-
no de Sagasta, nativo de la nación gloriosa
en donde se levanta el Montjuich! Tan gran
prosperidad ha ofuscado el ánimo de los ex-
tranjeros hasta el punto de hacerles poner
en tela de juicio nuestra existencia nacional.
Sin duda no comprenden ellos que pueda
subsistir nación tan venturosa que se con-
funde en su mente con los pueblos ideales
de la leyenda, Jauja, Thulé, Eldorado, la is-
la de San Balandrán, la utopía de Morús y
la ciudad de Dios de Campanella.

Todas estas dichas a la monarquía las de-
bemos. No vale alegar que sin ella las ha-
bríamos gozado igualmente. ¡Quién sabe! El
argumento, fundado en lo que pudo ser, es
aventurado y especioso. El hecho real, posi-
tivo, es que con la monarquía hemos llega-
do a la altura en que nos encontramos. An-
te este hecho no se comprende cómo en Es-
paña existen aún republicanos. Es una ce-
guedad sin ejemplo; es una ingratitud sin
nombre. Semejante absurdo sólo se concibe
como efecto de esa rutina mental de que
suele hablarnos a diario cierto diario mo-
nárquico de mucho fuste.

Alfredo Calderón.

Sucedan cosas muy originales en esta ilus-
tre y fiel ciudad de Alicante.

El abuso parece que ha tomado aquí car-
ta de naturaleza sin que la autoridad lo ata-
je y castigue. Diariamente estamos denun-
ciando abusos y hoy le toca el turno al que
se refiere al aprovechamiento de las basuras.

Las basuras se depositan en un sitio que
distará lo más cincuenta metros de donde está
establecido el depósito de las aguas potables
que consume el vecindario, y cerca de la po-
blación. Allí se depositan animales muertos,
restos de las sustancias que sirven para la
alimentación del hombre y otras materias
asquerosas y pestilentes. Y lo que es peor
se crían cerdos con esos residuos y porquerías.
Hace poco murieron treinta ó cuarenta
lechones y fueron soterrados en aquel sitio.

Esto es un escándalo y un abuso incalifi-
cable.

Ahora bien, el conjunto de relaciones que
forman la vida municipal como resultado de
la comunidad, engendra necesidades cuya
satisfacción no interesa solamente a uno ó a
varios asociados, sino que responde a un fin
colectivo. La designación de lugar lejós de
la población donde se depositen las basuras
para que no sean un manantial de pestilen-
tes emanaciones, es, y no puede menos de
ser, calificado de medida indispensable de
salubridad.

No habiéndose hecho esto tal vez por in-
fluencias que tenga el contratista de ese ser-
vicio municipal, tal vez por otras causas, al
Alcalde accidental Sr. Javaloy oyendo a la
Comisión de Sanidad corresponde mandar
sean trasladadas las basuras a otro sitio,
porque las aguas que bebemos pueden infec-
cionarse, y porque hay cerca de allí muchas
casas habitadas por jornaleros que se quejan
de no poder vivir.

Esperamos ser atendidos y por adelanta-
do damos las gracias.

Si nos equivocamos volveremos a tratar
este asunto hasta que nos oigan los sordos.

Nos dicen que el contratista del aprove-
chamiento de las basuras se llama Piñol.

Pues bien, Sr. Piñol, en bien del vecinda-
rio no ponga obstáculos a que las inmundi-
cias las lleven donde no perjudiquen con su
pestilencia.

Ayer mañana un trabajador compró una

libra de pan en un puesto de la plaza Merced, y repesado faltaban cuarenta y cinco gramos de peso.
Casi nada. Dos onzas de pan en libra, y sólo 0'25 céntimos de peseta una.
Ni en Sierra Morena se roba tanto.

El Correo cree que no vuelve de Zaragoza. D. Hipólito Casas.
Y D. Salvador vuelve ó nó? ¡Qué gusto tendría **El Correo** si tampoco este regresase á Alicante!

La libertad del periodista

Con este título publica nuestro apreciable colega **La Democracia** una carta dirigida al apreciable periodista D. Andrés Mellado, acerca de una cuestión importantísima relacionada con la libertad de la prensa.

Después de atinadas consideraciones, dice en dicho artículo lo siguiente:

“Conviene ocuparse tanto en las Cortes como en la prensa y por todos los medios legales, en preparar la opinión para el establecimiento de una ley que garantice la libertad del periodista y que éste no pueda ser reducido á prisión sino en el caso de recaer una sentencia condenatoria.”

La Democracia cuenta con el valiosísimo apoyo de usted, Sr. Mellado, y espera que en la primera ocasión se ocupe en las Cortes de esta cuestión tan importantísima.

El rosario y los tiburones

El devotísimo marqués de Comillas ha impuesto la obligación de rezar el santo rosario todas las noches á los pasajeros que embarcan en sus transatlánticos.

La **Transatlántica** es la única compañía de navegación en el mundo que molesta á la tripulación y al pasaje, haciéndoles practicar actos religiosos con los que tal vez no estén conformes.

Se explica este hecho. La **Transatlántica** necesita que la perdone Dios sus horribles pecados.

Concluyó el trasiego humano entre la metrópoli y nuestras perdidas colonias. El espíritu público, fatigado y rendido ante la magnitud de tanto desastre, acepta con la resignación de los hechos consumados las raras y terribles en los barcos de la Compañía de Jesús, cobradas á precios exorbitantes. El olvido va cubriendo protectoramente á la humanidad que

Pero la conciencia intranquila debe ser una carga muy pesada. Por eso el representante de la **Transatlántica** solicita el desahogo por medio de rezos y oraciones.

Real orden

La Gaceta ha publicado una real orden disponiendo que los buques nacionales sean los únicos que puedan conducir mercancías á Fernando Poo, con las franquicias concedidas.

El tenor Biel

En una entrevista celebrada por el redactor de **La Epoca** Sr. Montesinos con el tenor Biel, que está llamado á heredar las glorias de Gayarre, declaró aquel que ha rehusado su contrato con la empresa de Málaga, pues ha declarado que no cantará más hasta que vuelva de Italia, de perfeccionar su escuela.

Las fábricas de azúcar

Además de las fábricas azucareras que este año han empezado á trabajar por primera vez, una en Aranjuez (además de otra que ya había), las de Avilés, Mieres, Villavieja, Santander, La Industrial Castellana (Valladolid), La Iberia (en Osetas) y la Nueva Azucarera, más otra denominada Nuestra Señora del Pilar, en Gallur (Zaragoza), y las que se proyectan en Caldas de Reyes, en Cesures (Pontevedra) y en León, se acaban de construir una en Pravia, otra en Luarca, y se va á establecer otra en Lérida, en el fértil llano de Urgel, que será la primera de las que se instalan en esta comarca, y otra en Poveda (Madrid).

Con estas fábricas la producción española pasará de las 90.000 toneladas que se consumen en España.

Y antes de un par de años, por este camino, estará planteado el problema de la exportación.

¿Se casa ó no?

El redactor de **La Correspondencia de España** Sr. Aguilar, que está muy enterado de las cosas de palacio, publica un suelto refiriéndose á la boda de la Princesa de Asturias.

Con tal motivo saca á relucir los príncipes extranjeros que están en disposición de recibir el yugo del matrimonio.

Resulta del artículo que la princesita no ha pensado aún en la conyuda.
Las cosas de palacio...

“El Nuevo Régimen”

El periódico órgano del Sr. Pi y Margall dice: “Cayó el general Polavieja sin hacer nada por la regeneración del país.
Le inutilizó antes Cánovas y ahora Silvela.
La nación ha visto con gusto su caída.”

LA PLAGA DE LA USURA

La plaga de la usura es muy antigua. No se debe al materialismo moderno, por más que sea digna de sus execrables tendencias.

Baste decir que en los cánones se establecen penas severísimas contra los usureros, disponiendo que no se les entierre en sagrado si no restituyen, cosa tan difícil, por no decir imposible, en esa clase de los ilícitos negocios del dinero.

Con la necesidad del préstamo debió nacer la usura, el interés excesivo, fundado en la explotación del infortunio.

Mucho han explotado la usura los judíos, constituyendo para muchos individuos de esa raza, no peor ni mejor que otras, la especialidad casi única de sus combinaciones y negocios.

Podría decirse que en tiempos gloriosos de nuestra historia, los mismos monarcas españoles en sus tratos y contratos frecuentes con los judíos, tuvieron que pasar por las horcas caudinas de su notoria usura, sobre todo si guerras desastrosas ó gastos excesivos inevitables les pusieron en la necesidad de acudir á frecuentes préstamos.

Más tarde la usura no reconoció límites. Católicos á macha martillo la han ejercido y la ejercen, enriqueciéndose con los despojos de numerosas víctimas, de tal modo, que muchas fortunas no tienen otro origen.

Se han formado con lágrimas y sangre, con oro así amasado.

Sin miedo á condenarse, hoy creyentes que sin temor á condenarse, hoy creyentes que en nuestros tiempos ven mucho más lejos que los judíos en la época de los reyes católicos.

Las causas de que en España el valor del dinero llegue en ocasiones, á donde no se concibe en Inglaterra ó en Francia, por ejemplo, las sabemos todos y las hemos explicado en estas columnas al ocuparnos en el predominio del dinero, azote de las almas y causa de gravísimas perturbaciones.

Respecto del fenómeno principal que la usura ofrece en nuestros tiempos, ya es otra cosa.

No se puede atribuir su perniciosa influencia á las ideas modernas, al positivismo contemporáneo, al desarrollo de los egoísmos, á falta de amor al prójimo por parte de los impíos y ateos, á otras muchas circunstancias de las que nos llevan á situaciones violentas, que amenazan con el caos social.

No. La usura no excluye en nuestros tiempos á nadie.

Hay usureros entre las personas más devotas, que confiesan y comulgan frecuentemente, entre personas de ideas avanzadas, que proclaman la fraternidad y despluman á sus hermanos, entre escépticos é indiferentes, que no tienen voluntad para nada lo que no se relaciona con su propio medio; entre ateos y libre pensadores que después de pretender elevarse á las serenas regiones de la filosofía, explotan también el interés usurario, encontrando muy cómodo lucrar con las desgracias de sus semejantes.

Del mismo modo hay usureros avaros, que sangran al prójimo por estímulos de la codicia, sin convertir en góces materiales el producto de su rapiña, y usureros pródigos que se gastan en lujo y en “juergas”, lo que sacan en grande escala por sus préstamos á interés enorme.

Usureros que se presentan como mendigos, astrosos, no obstante el mucho dinero que antesoran, y usureros elegantes, distinguidos, que deslumbran con el brillo de sus alhajas.

La perversa condición humana, que se presenta bajo distintas formas, bajo diversos aspectos, por lo que á la usura atañe.

Y como el remedio no está en vanas declamaciones en huecos discursos, en sentimentales conceptos, ni en lamentaciones inútiles, hay que pensar seriamente en el remedio.

Y este consiste en la multiplicación de Bancos de préstamo á un interés reducido, en cajas benéficas, en sociedades de auxilios

mútuos, es todo lo que la economía política preconiza como eficaz para combatir acertadamente la plaga de la usura, que después de todo y bien examinada; no es otra cosa que una de tantas ramificaciones de la inmoralidad.

Antonio Fernández y García.

LAS ALIANZAS

El Sr. Silvela ha negado que se trate de pactar alianza de ninguna clase con las grandes potencias. Ha hecho muy bien, aún suponiendo que el hecho sea cierto, como cree mucha gente.

La importancia del suceso es excepcional, y aunque otras cuestiones interiores que nos afectan muy directamente hayan alejado de él la atención, no por eso hay que relegarlo al olvido.

La **Revista General Internacional**, que está muy al tanto de las interioridades del Gobierno, y muy especialmente de lo que piensa el Sr. Silvela, publica en su último número los siguientes expresivos párrafos acerca de la alianza entre las naciones continentales:

“Otro acontecimiento ha sido la llegada á San Sebastián del conde de Mouravieff, ministro de Relaciones Exteriores de Rusia, el cual ha conferenciado con nuestro presidente del Consejo de ministros y ministro de Estado, siendo además recibido por S. M. la Reina.

La prensa ha dicho que esta visita tenía por objeto concertar la liga continental contra Inglaterra, iniciada por Rusia hace más de un año, y asunto hoy en su período álgido, quizás por los unos agudos que reviste la cuestión anglo-transvaalana.

Las negociaciones diplomáticas de la índole que nos ocupa son de tal suerte secretas, que nadie puede darse por enterado de ellas, como no sea en un arranque de engreimiento vanidoso. Pueden sí formarse conjeturas, y en este terreno, y sólo bajo tal aspecto, nosotros hemos de decir que somos de los creyentes cuando menos en trabajos actuales de gran eficacia para llegar al acuerdo entre Rusia, Alemania, Francia y España, sin perjuicio de unirle otras naciones si las conveniencias lo aconsejaran y el convencimiento lo impusiera. La dificultad de conseguir un mismo plan á Alemania y Francia...”

“Pese á los germanófilos, posible será que á estas horas los Gabinetes de Francia y Alemania estén hablando para una inteligencia por conducto de Rusia, y quizá sea ya un hecho, al que contribuyó mucho el viaje de M. Delcassé, ministro de Relaciones Exteriores de Francia; viaje realizado en Agosto último y en el cual debió ocurrir en San Petersburgo entre el Czar, el conde de Mouravieff y M. Delcassé, algo muy parecido á lo que tal vez acaba de suceder en San Sebastián entre S. M. la Reina Regente, el Sr. Silvela y el referido conde de Mouravieff.

Restanos sólo desear que el éxito corone las negociaciones para bien de España, la cual indudablemente no puede continuar en el aislamiento internacional en que ha vivido y que tan caro ha pagado.”

La afirmación de que la alianza se está tratando, no puede ser más clara.

INGLESES Y BOERS

Los periodistas

El general Redwell Butler ha expresado su intención de fijar en doce el número de corresponsales que admitirá para seguir las operaciones en el Transvaal, excepción hecha de los periodistas extranjeros.

Los irlandeses

Aún cuando el Gobierno y los periódicos de Londres se abstienen de publicarlo, se sabe que muchos irlandeses han abandonado Cork y Dublín estos últimos días, poniéndose en camino para Africa, con el fin de alistarse en las filas boers.

Además, los que se han quedado no ocultan sus sentimientos hostiles hacia Inglaterra.

En un meeting celebrado uno de estos días, se han hecho votos por que el conflicto actual sea un nuevo Majuba.

En Volksrust

Un telegrama de esta población anuncia que el general Joubert ha celebrado una conferencia con todos los comandantes boers.

En esta conferencia ha predominado la in-

decisión, decidiendo que no se atacase inmediatamente.

También se acordó trasladar el campamento á la frontera de Natal.

El inglés Robertson, preso por reclutar soldados en el Rand, será probablemente fusilado.

En Bechuanaland

Un telegrama dirigido al **Times** desde Mafeking, le dice que la situación á lo largo de la frontera es muy crítica.

El odio contra Inglaterra está tan vivo, especialmente entre las mujeres, que todas ellas se han armado y se ensayan en el tiro.

En Natal

El general sir Georges White es esperado en Durban. Circulan en esta capital constantemente rumores sensacionales relativos al movimiento de los boers.

Artillería boer

Según un despacho de un corresponsal, no se sabe exactamente el número y calidad de los cañones de que disponen los boers.

Sin embargo, se supone con cierta verosimilitud que el Creusot y la casa Krupp han vendido 60 cañones del último modelo. Además poseen unos 60 cañones Maxim.

Los orangistas cuentan con 26 de construcción moderna.

Los boers tienen bastantes cañones, aunque más antiguos, que pueden prestarles buenos servicios.

“Ultimatum” boer

Corre el rumor en el Cabo que el plazo concedido por el Transvaal á Inglaterra para retirar sus tropas de la frontera expiraba el día 5, á las cinco de la tarde.

Si las tropas no se retiraban el Transvaal comenzaría las hostilidades.

¿Se han roto las hostilidades?

Londres 8.—Esta mañana corrió el rumor de que los boers han roto las hostilidades, pero la noticia no se ha confirmado aún oficialmente.

CORREO DE MADRID

9 Octubre 1899.

Señor Director de **LA UNION DEMOCRATICA**—Alicante.

Muy señor mío: Hasta el sábado no se celebrará Consejo de ministros.

En él se acordará la reunión de las Cortes y los departamentos ministeriales hasta reunir 40 millones.

Al Consejo asistirá Pidal, pues el sábado estará ya la corte de regreso en Madrid.

Dato enviará el jueves á Villaverde el presupuesto del ministerio de la Gobernación para que lo estudie.

Las economías de dicho departamento llegarán á millón y medio.

El gobierno cree que el alcalde de Barcelona cumplirá los deberes que la ley le impone.

En caso contrario lo destituirá.

Hasta ahora, los ministros no han pensado hacer extensivo á sus departamentos el decreto sobre empleados de Hacienda dictado por Villaverde.

Creo doloroso hacer cesantías, y opinan que deben amortizarse plazas, para dar impulso á la industria y para desviar del presupuesto las corrientes de pretendientes que á él afluyen.

Dicen de Valladolid que Gamazo esta mejoradisimo y curará antes de lo que se esperaba.

En Boecillo se celebró una función religiosa en acción de gracias, á la cual asistió todo el pueblo.

Este ha sido un gran paso para el señor Gamazo, declarándose heredero de Sagasta.

A fines de este mes regresará D. Germán á Madrid.

Propónese dedicarse á cuanto se refiera á los presupuestos, demostrando que tiene un programa con soluciones concretas.

EL CORRESPONSAL.

VARIAS NOTICIAS

En breve se dictará una real orden recordando la necesidad de proveerse de las licencias de caza y de uso de armas.

Parece ser que desde el día 1 de noviembre próximo se empleará mayor rigor con los que no cumplan todos los requisitos que la ley señala.

Se encuentra en esta capital un representante del actor señor Bueno con objeto de ultimar todos los detalles y hacer los trabajos preliminares para la primera temporada del teatro Principal.

Ha sido nombrado maestro de música y canto de la Escuela Normal, el reputado compositor D. Ernesto Villar.

CALDERON DE LA BARCA

Esta culta sociedad y en su nombre la junta

Fábrica de Somniers y toda clase de telas metálicas

de Salvador Gosalbez Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.--Camas muebles, objetos de capricho.--
Depósito de vidrios planos.

directiva, ha acordado, que en la noche del día 22 del corriente se verique la inauguración de la actual temporada, a cuyo efecto se está procediendo al ensayo de la graciosa comedia en tres actos y en prosa del festivo escritor D. Pablo Parellada (Melitón González) denominada «El Regimiento de Lupión» y de la celebrada zarzuela en un acto, original, letra y música respectivamente, de nuestros paisanos señores Arniches y Torregrosa que lleva por título «Los Camarones». A la vez, también prepara la dirección artística, el estreno de varias obras así dramáticas como lírica, de las que más éxito han obtenido en la última temporada, estando encargados los inteligentes é inspirados pintores D. José Amat y don D. Manuel Martínez Mellá; de la confección de varias decoraciones y un telón de boca, que han de llamar justamente la atención.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto apetezca, a precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

El próximo domingo se celebrará en la plaza de toros una gran corrida de novillos, estando encargados de la lidia los novilleros «Carpinterio» y «Montecatini», los que torearán en competencia para ganarse un magnífico capote de grana que la empresa organizadora ofrece como premio. Al que por su trabajo, a juicio de un jurado, se lo gane.

Además se correrá una vaca para los aficionados que gusten bajar el redondel.

El comandante militar de marina de esta provincia, capitán del puerto de Alicante, hace saber:

Que en los tres últimos días hábiles del presente mes, habrán de tener lugar en esta comandancia de marina los exámenes de pilotos de la mar mercante.

Los que traten de examinarse formularán instancia á aquella autoridad, acompañando certificación en que se acredite haber verificado las navegaciones necesarias, diario de navegación y de cálculos.

Reverte ha podido ya abandonar el lecho. Los doctores Isla y Bravo le hicieron dar algunos paseos por la habitación apoyado, como es consiguiente, en las muletas.

La pierna herida carece por completo de juego y no puede apoyarla en el suelo; pero merced al masaje á que desde hace algunos días se le sujeta, va recobrando poco á poco la circulación normal y la sensibilidad ordinaria.

MOLISMINI

Infalibré quita manchas.—Droguería «El Timon», Calatrava, Alicante.

Los concejales de turno para la presente semana, en el reposo de la plaza de Abastos, son los siguientes:

D. José Guardiola Ortiz, D. Juan Carratalá Aznar y D. Francisco Alberola Canterac.

Ha circulado por esta capital una hoja impresa, dirigida á los concejales del Ayuntamiento, pidiéndoles impondan por los medios que les dá la Ley, el abuso que se viene cometiendo por la empresa arrendataria de los consumos cobrando derechos de puertas á las olivas.

Firman el documento José Bernabeu García.—Bautista Arenas.—José Arenas Abad.—José Bañuls.—Manuel García Abad.—Bautista Verdú.—José Bernabeu Soler y José Marco.

Dice «La Correspondencia de Alicante» de anoche que se espera tenga satisfactorio resultado el asunto.

Nuestra opinión hace tiempo es conocida, y mantenemos cuanto sobre el particular tenemos dicho en varias ocasiones.

En el tren correo de Madrid ha llegado ayer á esta capital nuestro querido amigo D. Tomás Aznar, dueño de la fundición del mismo nombre, que marchó á la corte á ponerse en cura de la gran enfermedad que padece.

El Sr. Aznar se encuentra completamente restablecido de su enfermedad, cosa que celebramos mucho.

Los asuntos puestos al despacho del Ayuntamiento para la sesión que ha de celebrarse

hoy á las seis de la tarde, son los siguientes:
1.º Moción del concejal Guardiola.
2.º Extracto de sesiones del mes anterior.

Una buena noticia

La compañía belga «Le Bon Temps» se ha encargado de la construcción del tranvía á vapor de Alicante á los pueblos de la Huerta, cuyo concesionario era el actual alcalde de Alicante señor barón de Petrés.

El Sr. Sandoval se propone apoyar con todas sus fuerzas á la citada empresa que empezará los trabajos del tranvía en un periodo muy breve.

Es posible que la tracción sea por fuerza eléctrica si no resultan equivocados los cálculos económicos que se vienen haciendo.

El lunes próximo llegará á esta capital la gran campaña dramática de D. Wenceslao Bveno.

La inauguración de la temporada tendrá lugar del 20 al 25 del actual.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

entre los puertos de

BARCELONA, DENIA Y ALICANTE

Por el magnífico y veloz vapor



INDIANA

al mando de su experto capitán D. Bartolomé Marco.

De **BARCELONA** para Denia y Alicante, todos los sábados.

De **ALICANTE** directo para Barcelona, todos los martes.

Para mas informes, dirigirse á sus consignatarios, en Alicante: Guixot y Compañía, San Fernando, 19. En Barcelona: López, Sitjes y Basart (S. en C.), Paseo Isabel II, 14, bajos.

Línea Conseil

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

NANTES, LA-ROCHELLE Y ALICANTE

Servicio fijo entre **BURDEOS, ROUEN** y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermano, Conseil Ives Conseil, Alphonse Conseil, Mokta, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil.*
Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON
JESÚS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de **EL TIMON.**

Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que **EL TIMON**; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante



La Elegante

Corcetería.—Sagasta, 48,
(antes San Francisco)

La única casa que en esta ciudad los hace en diferentes modelos *cortés francés.*

ÚLTIMA HORA

Madrid 10 (9 n.)

El ministro de la Gobernación, Sr. Dato, ha recibido un telegrama del alcalde de Barcelona en que manifiesta esta autoridad que no se ha opuesto á que los industriales paguen las cuotas contributivas.

Dice el Sr. Robert, que acata las órdenes del Gobierno y reitera su adhesión inquebrantable.

El Sr. Dato ha manifestado que en vista de estas declaraciones está conjurado el conflicto.

Madrid 10 (10 n.)

Gremios catalanes rechazan acusación separatista, cuestión Alcalde próxima arreglarse.—Inglaterra demora cuestión ultimatum Transwaal.

Bolsa: 65'15—25'20.

ALICANTE

IMP A CARGO DE V. SOLER.

Plaza Isabel II, 16.

»Luego, volviéndose hacia mí con la pasión tierna y furiosa á la vez de la gacela y de la leona, añadió:

»—Y nosotros vamos á amarnos, ¿no es verdad?

»Para que la fiesta fuese universal, María había atestado de fiambres y de vino su barca, vino y fiambres que fueron repartidos entre las tripulaciones de aquella y la del speronare, que empezaron un festín.

»El nuestro consistía en miradas imprugnadas de amor y lágrimas, palabras entrecortadas por besos, suspiros alegres y sonrisas tristes.

»Pasamos el día cantando y bailando, y cuando llegó la noche los dos marineros que tripulaban el bote amarraron este á remolque del speronare y se subieron á reunirse con los nuestros.

»Continuaba la calma.

»Hermosa, suave, veloz noche aquella, cuya fecha ha quedado grabada para siempre más y con caracteres de fuego en lo más íntimo de mi corazón!

»Amaneció, y con el día ¡ay! se levantó la brisa.

»Forzoso nos fué despedirnos; María, que debía salir á las tablas aquella noche, quiso arrostrarlo todo para permanecer una hora más á mi lado; pero era imposible,

bailero había preguntado por ella y la estaba aguardando.

»—¡Es éll exclamó María, echando precipitadamente escalera arriba; y preocupándose poco con si los criados la seguían ó los demás huéspedes la veían ú oían, entró en mi cuarto, diciendo en alta voz:

»—¡Soy libre! ¡soy libre! ¡Oh! ¿comprendes cuánta ventura se encierra en esta palabra: ¡libre, libre, libre!

»Efectivamente, jamás pájaro en el espacio yegua en la llanura y corzo en la selva me habían dado idea semejante de la grandezza, casi diré de la majestad de la palabra **LIBRE!**

»María, que me prometiera un mes de felicidad en la tierra más hermosa del mundo, me concedió quince días más. Desde entonces y después de veinte años, digo: ¡Gracias, María! nunca dando alguno ha pagado como tú capital é intereses.

»Cuanto á Palermo ¿qué decir sino que es el paraíso de la tierra y que merece que la bendigan todos los poetas?

»Al cabo de seis semanas forzoso nos fué separarnos, después de quince días de lucha desesperada, durante cada uno de los cuales debiera yo haber partido y en cada uno de los cuales mi resolución se desvanecía en medio de las lágrimas, aplazando para el siguiente la salida.

»Por fin llegó el momento: tantas veces diferi-

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la *Compagnie Havraise Peninsulaire de Navigation à Vapeur* (ex-lignes Grosos.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la *Línea Louis Flornoy et Fils*, de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonnet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cote y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Cerámica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161. - DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

Nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, á precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno.

Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica.

Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasar por el establecimiento de D. Ramón Hernández.

Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA

BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal. Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en soliciten de esta dirección.

E. BOTI CARBONELL

FERRETERIA, QUINCALIA

Perfumería y expendiduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente al ramo de salchichera y ultramarinos finos.

También se han recibido los queso Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA. 19

Mariano Alvares

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotales, Rentas de educación, Rentas vitales y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

do. María me acompañó á bordo y no se separó de mí hasta el instante de levar anclas.

«¡Ah! en la ópera, que había de cantar aquella noche, debió de estar sublime.

«El viento soplabá propicio, y cómo no me faltaba sino visitar las islas del archipiélago que no había recorrido durante mi último viaje, tomamos el rumbo de Alicuri.

«Por espacio de quince ó veinte millas el viento continuó soplando con bastante intensidad para hacernos andar cinco ó seis leguas por hora, luego amainó un poco, y por fin entró la calma.

«Entonces sentí no haber aplazado un día más mi viaje, toda vez que de nada me servía el que me hubiese puesto en camino.

«Cocé á bordo una de esas noches maravillosas en que uno disfruta con todos los sentidos, de todos los hechizos de la naturaleza: cielo azul oscuro sembrado de millares de rutilantes estrellas, mar transparente, aromas de la playa, eduvios de las olas, estremecimientos de la invisible forma del real; todo parecía haberse aunado para borrar de mi mente lo que acababa de perder, ó para darme á comprender que lo que de perder acababa era lo único que me hacía falta para trocar-me en uno de los privilegiados de la creación.

«Pensando en María no me dormí hasta el alba, mientras mis labios murmuraban:

«—¡Piensa en mí!

«A cosa de las siete de la mañana el capitán me despertó diciéndome que del puerto acaba de salir una barca que se dirigía hacia la nuestra hacienda señales.

«Al oír esto me precipité fuera de la cámara con la idea de que aquella barca me traía carta de la mujer amada.

«¡Ah! de mucho mejor que eso era portadora: á su bordo estaba María.

«Al quebrar el alba, esta se había informado y sabía que reinaba la más completa calma y que el speronare se encontraba todavía á la vista; entonces se había encaminado apresuradamente al puerto, alquilado un bote y salido en demanda de mi embarcación, para decirme nuevamente adiós.

«No sé si durante el curso de mi vida he experimentado una alegría tan intensa como cuando sentí á María palpitante sobre mi corazón. La pobre reía, lloraba, daba gritos de dicha. ¡Oh naturaleza! ¡qué hermosa eres en tus florescencias, ya en la mujer que ama, ora en la flor que abre su cáliz!

«Los marineros, que no habían olvidado el día de canto y baile que María les diera, batían palmas.

«—Si, les dijo esta agradecida, nada temais; voy á cantar y vosotros á bailar.

V. Bernat Plá

FOTÓGRAFO

del Excmo. Ayuntamiento

Primer fotógrafo de Alicante en todos sus trabajos

Regalo al público de un retrato óptico por tres pesetas ó de una preciosa vista de Alicante 18 por 24 á todo papel ó de retrato en sus casa y encargue sus fotografías.

PLA

SAGASTA 62, 2. -ALICANTE

Gran Hotel Iborra

(CALLE DE LA MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

Hay ostras frescas. San Fernando y Espinada de España.